

# La contribution du convoyage du bétail au développement social du Cameroun : cas du convoyage entre Ngaoundéré et Douala 1974-2010

Édouard DJOMDI  
Ph.D Histoire Économique et Sociale  
Université de Douala  
djomedou@live.fr

## Résumé

Malgré son industrialisation timide et disparate, malgré ses abondantes ressources naturelles, le Cameroun reste un pays dépendant des activités agro-pastorales. Ainsi, son économie revêt un caractère pluridimensionnel et différentiel. Dans cette optique, l'agriculture et l'élevage du gros bétail constituent l'une des mamelles nourricières du pays. En se basant sur la démarche épistémologique et en utilisant une variété de sources (primaires et secondaires notamment), cette réflexion aborde les différents aspects du rôle social de l'élevage bovin au Cameroun. Il insiste particulièrement sur le rôle de l'élevage comme générateur d'emplois, mais aussi comme élément de socialisation et d'intégration différentielle dans un pays comme le Cameroun qui est jaloux de son unité à travers sa diversité culturelle et économique. En outre, cette étude révèle que le bétail fait l'objet d'une perception identitaire, politique et économique au sein des sociétés camerounaises et ses activités connexes sont source de revenus considérables.

Mots clés : élevage, développement social, convoyage, intégration sociale, contribution.

## **The contribution of livestock transport to social development in Cameroon: the case of transport between Ngaoundéré and Douala 1974-2010**

### Abstract

Despite its slow and matched industrialization, match withstanding its abundant natural resources, Cameroon is the country that depends on agro-pastoral activities. Thus, his economy has a multidimensional and differential facture. On this optics, agriculture and cattle- breeding constitute one importance in this country. Using on epistemology approach, primary and secondary sources especially, this papers tackles different aspects of the social role of cattle-breeding in Cameroon. It focus particularly on the role of cattle-breeding as a source of employment but also as a factor of integration and differential socialization in a country like Cameroon while is jealous of its unity through its cultural and economic diversity. Moreover, this study resend livestock has on economic, political and identity perception within Cameroonian society and its related activities are a source of huge income. Jealous of its unity through its cultural and economic diversity.

Keywords: cattle, Social development, Social integration, Cameroon, Contribution, Convoy.